
在省城东部大学园区，有一所
新建的以工科为主的高等职业学
院，这就是早为人们熟知的山东凯
文科技职业学院。该校始建于1990
年，2005年经山东省政府批准，成
为全日制高职院校。前后办学虽已
有20年的历史，但真正有较快发展却
是在2003年山东大学科技集团公司
与三庆置业集团签订联合办学的协
议之后，特别是自2005年改称现名以
来，学校仅用了五年时间，在没有借
一分外债的情况下，就把一个原来
仅有几百名学生的学校发展成为现
有占地面积660亩、建筑面积从原来
的1万平方米增加到21 . 8万平方米、
教学仪器设备总值从原来的200万元
增加到3600万元、在校生达到万人以
上的较大规模的高等职业院校，这令
很多业内人士啧啧称奇。究竟是什么
原因使山东凯文科技职业学院有这
么大的发展动力和后劲，在民办高校
的百花丛中显得分外艳丽？这个问
题，成为热心教育事业发展的人们急
需求解的问题。原来，在山东凯文科
技职业学院的背后，有一个经济实力
雄厚、又把兴办教育当作一项神圣
的公益性事业，从而奉献社会的企
业集团在全力支持学校发展，这个
企业集团就是在省城赫赫有名的
三庆置业集团有限公司。

其实，山东凯文科技职业学院
也是出身名门。她滥觞于知名学
府——— 山东大学和山东工业大学。
前者于1990年创办了“山东大学电
子维修培训学校”，后者于1999年

创办了“山东工大科技专修学院”，
在2000年原山东大学、原山东工业
大学、原山东医科大学合并组建新
山东大学后，这两所学校也合并办
学，更名为“山东山大科技专修学
院”。此时的学院在发展上遇到了
很大困难，学校占地面积狭小，教
学和办公用房紧张，办学经费无着
等等，严重地制约了学校的发展。正
当学院领导一筹莫展之时，济南三庆
置业集团总裁吴立春先生听说了这
个消息。他果断地做出投资办教育、
支持学院发展的决定，从此，学院才
步入了发展建设的快车道。

三庆置业集团是拥有20家子
公司、5家参股公司和1所控股高等
院校的大型企业集团，经营房地产
开发、房地产营销策划、物业管理、
装饰装修、软件开发、教育、旅游等
多种行业，被评为济南市十佳房地
产开发企业、质量万里行示范单位
等，开发项目遍及山东省内 1 6个
市、县。三庆置业集团能够由小变
大，由弱变强，除了依靠党的好政
策和自身的艰苦奋斗外，也离不开
齐鲁大地这片创业沃土的滋育。常
怀感恩之情，多行报答之事，“饮水
思源、回馈社会”便是集团总裁吴
立春先生的一贯主张和做事原则。
有了钱，怎样报效国家，回报人民，
是他经常思考的问题。他认为投资
办学，为社会培养和输送更多、更
优秀的人才，服务山东乃至全国的
经济建设和社会发展，就是最好的
报效国家，回报人民。吴立春先生

还经常说，这种投资，是不要回报
的一种投资，是为国家尽义务的一
种投资。2003年10月，三庆置业集
团有限公司同山东山大科技集团
公司经过认真协商，达成“合作共
建山东山大科技专修学院”的协
议，以三庆置业集团为投资主体，
并成立了学院董事会，吴立春先生
出任董事长，聘请原山东大学副校
长兼山东大学威海分校校长韩金
远教授出任院长。一个强势企业集
团和一个拥有众多高等教育教学
和管理专家的优秀团队的结合，为
学院的快速发展和办学内涵的提
升提供了强大的动力。

自2003年到现在，三庆置业集
团举办高职教育经历了七个春秋。
其中让人们体会最深和广泛称赞的
地方就是三庆置业集团这种“心甘情
愿投资办学，不计回报奉献社会”的
高尚理念和行为。正是有了三庆置业
集团持续的资金投入，有了这个坚强
后盾的支撑，学院的发展才迎来了一
个又一个鲜花烂漫的春天，在稳步
前进中凝聚力量，做大做强，不断
书写着高职教育新的篇章。

学校要发展，首先面临的问题
是扩大校园占地面积，增加教学、
办公和生活用房。2003年下半年，
三庆置业集团在章丘大学园区购
地三千亩，拨出660亩用于学校建
设。2004年4月，按照学院董事会批
准的新校区建设规划启动建设章
丘新校区。2004年8月，学院迁入新
校区。2005年完成校区一期近6万

平方米的建设工程，包括3栋教学
楼、3栋实训楼、5栋学生公寓楼、1
栋综合服务楼，并于12月底建成校
园文化广场、田径体育场、10个篮
球场和5个排球场；2006年开始启
动校区二期工程建设，到2008年8
月份相继完成建设并投入使用了5
栋学生公寓楼，1栋公教楼和第二
学生餐厅等；2009年学院迎来建校
以来的第二个基建高潮，开工建设
2 . 7万平方米的图书教学楼，新建
8000平方米的实训中心，1万平方
米的学生公寓楼，新建了学院北校
门。经过近几年的发展，现在校舍
建筑总面积达到21 . 8万平方米，图
书馆馆藏纸质图书57 . 7万册，电子
图书40万册。学校董事会近年来作
出决定，投入2800多万元用于实验
室和校内实训基地建设，现已建成
5 3个现代化实验室和实训基地。
“十二五”期间，三庆集团拟再投入
两亿元用于完善学院各项设施和
引进高素质人才，届时学院的发展
前景将会更加灿烂辉煌。值得一提
的还有，中国建筑科学研究院
PKPM实验实训基地、国家数控工
程中心山东培训分中心暨华中数
控中心山东培训中心两家国家级
实训中心也在山东凯文学院落户，
进一步提升了学生的实习实训条
件，大大增强了学院的办学实力，
也为探索高职教育人才培养模式
改革创造了更好的条件。此外，学校
还与三庆置业集团、浪潮集团、青岛
海尔集团、山东法因数控有限公司等

100余家企业合作共建了校外教学实
训基地。从而进一步完善了教学、生
活设施，为师生员工创造一个温馨和
谐、功能齐全的学习、工作和生活环
境。学院重视师资队伍建设，现有专
任教师410人，专任教师中教授有25
人，专任教师中具有硕士以上学位的
126人，具有副高级以上职称的124
人。教授、副教授除了以老带新、大力
培养年轻教师外，还亲自上讲台给学
生授课、答疑，以确保教学质量。因而
毕业生在社会上大受欢迎，2009年
就业率高达95 . 08%。

几年来，学院坚持规范办学，
加强内涵建设，提升办学水平，走
健康和谐发展之路，取得了良好的办
学业绩，得到了各级政府和社会各界
的充分肯定和赞誉。学院先后荣获
“2006年山东家长最喜爱的十大院
校之一”、“2006年山东教育总评榜
高职院校-最具成长力奖”、“全国
民办教育先进单位”、“社会满意度
十佳民办高校”、“中国就业质量十
强民办大学”、“教育改革30年山东
教育总评榜——— 最具就业推动力
十大高职院校之一”等荣誉称号。

百尺竿头，更进一步。学院将
继续坚持以邓小平理论、“三个代
表”重要思想和科学发展观为指
导，坚持育人为本，弘扬“志存高
远、追求卓越”的校训和“诚信敬
业、求实创新”的校风，为建成政府
更加放心、社会更加认可、家长更
加满意、学生更加欢迎的知名高等
职业院校而努力奋斗。

为什么会建设得这么好，毕业生这么受欢迎？

学院地址：山东省济南市经十东路 6196号 邮编：250200 电话：0531-86385555 86385666 86385558 传真：0531-86385557

学院网址：www . sdkev in . cn 乘车路线：从火车站乘K51路车或长途汽车总站乘K68路车到千佛山站下车，转乘K301路车到凯文学院站下车即到。

啥性格学生适合读高职
什么样的人，什么样的性格适合

读高职？
当向大学生提出这样的问题时，

得到了截然不同的两种答案。
一部分人用十分不屑的语气说

道：英语不好的、不爱学习的、对书本
上的知识没有兴趣的才会去就读高
职。

他们说：“谁愿意去读高职啊，都
是没办法的事”、“有能力的都去本
科，被挑剩下的学生才选择高职”。

华东交通大学的一名学生干部
认为：我觉得如果成绩好，估计很少
有人放弃上本科而选择上高职院校。
况且高职院校的学费并不比本科院
校的学费低。所以我觉得“学习成绩
一般，达不到本科线，迫于就业压力
的”这类人，会选择高职。他们不擅长
理论知识学习，而善于实践操作，动
手能力强。

这样回答问题的，都是本科院校
的学生。

还有一部分人这样回答：动手能
力强的、自制力强的、喜欢实践的、性
格外向的、活泼开朗的、沟通能力比
较强的、思想活跃的。

持有这种观点的大学生，都曾亲
眼见识过高职学生的优秀。一名同学
说：高职不错的，我哥就是高职生，比
很多本科生都“吃”得开。

也有一些显然是经过思考的声
音：“想进入社会后能有一技之长的
学生会去高职院校”、“选择高职有时
候是一个志向问题，也有可能是个人
价值取向不同所导致”。

在各式的回答中，有一种观点，
大家几乎是异口同“声”：高职的学
生，动手能力强，以就业为导向。

的确，高职教育和本科教育不一
样，高职教育与劳动力就业市场有着
更为紧密的联系。对于高职院校来
讲，以就业为导向，培养应用型人才、
技能型人才，是其要义。

这两年，在各类的大学生就业招

聘会上，高职院校的毕业生大放异
彩，以其专业性强、心态平稳的优势
获得众多企业的青睐。

高职院校毕业的学生，进校伊
始，就该知道，到基层一线工作并不
丢人。白领固然让人羡慕，蓝领也并
非低人一等。踏实努力、积累经验才
是最重要的。

对就业岗位不挑不拣，对专业技
能的熟练把握让用人单位格外喜欢
高职生。最新发布的《2010就业蓝皮
书》显示，2009年全国高职毕业生在
毕业半年后的就业率和月薪增长上
强于本科毕业生，优质院校高职就业
率甚至强于一般本科院校。很多高职
专业实用性强、岗位需求大，这些专
业毕业的高职生岗位薪资超过了本
科生。

即使是那些认为高职生“不爱学
习、成绩不好”的人，也不得不酸酸地
承认“他们的就业好，也许我们也该
去读个高职”。

也许大家都听过“史上最牛女专
科生”曹晓洁的故事。2008年，世界

金 融 危 机 爆

发，大学生就业普遍遭遇寒流。不少
本科生，甚至研究生毕业即失业，而
江西一所民办高职院校的两年制专
科生曹晓洁，还未毕业就已经被3家
跨国软件公司同时看中并抛出了橄
榄枝，并因此被网友羡称为“史上最
牛女专科生”。

曹晓洁被3家跨国公司同时青
睐的原因，不仅是因为其学习成绩
好，更因为她的自信和团队合作精
神。据记者了解，曹晓洁在校期间，勤
勉努力，并抓住一切机会锻炼自己。

曹晓洁的经历说明，考上高职并
不“低人一等”，关键是进入高职后，
你用怎样的心态去对待它。

很显然，像曹晓洁一样，吃得苦、
善于与人沟通、努力上进、开朗乐观
的学生，在高职院校如鱼得水，毕业
时更能获得用人单位的青睐。

在高考报志愿的时候，考生们也
应理清自己的就业观和教育观。愿意
从最基层做起，愿意尽早接触社会，
接受社会“洗礼”的考生们，不妨报考
高职。而那些对高职戴着“有色眼镜”
的人，还是算了吧，否则一不小心考

上了，也很容易成为一个自卑
而狭隘的人。

“史上最牛女专科生”的网
贴曾在网民中广泛流传，网帖的
女主角曹晓洁是一所民办高职
院校的两年制专科生，还未毕业
就 已 经 被 福 富 软 件 、印 度
INFOSYS、IBM上海等3家跨国
软件公司同时看中。

众多本科生、研究生都担心
毕业即失业，而曹晓洁却在毕业前
同时获得了3家跨国公司的青睐。
为此，她赢得了“史上最牛女专科
生”的称号。

22岁的曹晓洁来自泸州农
村一个普通家庭，曾两次高考失
利。在母亲刘顺慧眼里，女儿一
直是个普通而又平凡的孩子。
“她优势并不多，家庭条件

并不优越，长得也很普通。”该学
院张老师说，是平时异常的刻苦
努力成就了曹晓洁。
“我最大的特点就是经得起

考验，并对自己有信心。”曹晓洁
说，她是一个心中有目标的人，
进入IBM等国际一流IT企业，一
直是她的梦想。

曹晓洁一直在朝着这个梦
想前进。她始终把学习作为首要
任务，并抓住一切机会锻炼自
己。她竞选学习部副部长，组织
英语角，并经常活跃在各种晚
会、典礼等活动的台前幕后，大
大小小的奖励、荣誉是对她成绩
的最好证明。

2007年12月，曹晓洁以优异
的成绩通过 IBM先锋实训基地
第二期学员的招生考核。IBM先

锋实训基地模拟IBM公司的办公
环境、真实项目研发的教学理念都
让曹晓洁如鱼得水。她喜欢这份
工作，享受着充实与快乐。

实训基地有个传统，为更好
地学习日语课程，及有效提升学员
专业技能、团队合作精神，会同时
成立日语学习小组、技术小组和项
目小组等。曹晓洁先应征了一个日
语学习小组组长职位，组建了自己
的团队--“七匹狼”，曹晓洁是团队
中唯一的女生，且资历最浅。

实训期间，IBM实训经理人
Oma先生一直坚持让曹晓洁帮
他做翻译。在为期10个月的项目
实训中，曹晓洁多次得到Oma肯
定与赞赏。

2008年10月，两年制专科毕
业后，曹晓洁报名了自考本科。
随后，她参加福富软件公司
(FFCS)的面试，并成为被录取
的12名人员之一。等待FFCS录
取通知期间，她又应聘印度
INFOSYS公司，并获得面试机
会。当得知 I B M公司招聘信息
时，曹晓洁再次决定勇敢一搏。
11月10日，IBM公司通知：曹晓
洁等16位同学顺利通过面试。同
时在11月上旬，FFCS提出，为不
影响其本科学业，曹晓洁可以在
职实习。12月下旬，IBM上海电
话通知她，2009年1月，曹晓洁可
以正式进入IBM公司试用。

面对成功，曹晓洁坦然地
说：“我想我知道我是谁，自己不
会找不到北。”
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“史上最牛女专科生”

受多家外企青睐


